

UNO | MAS | UNO

▷ **Rebaja de 44% a Argentina**

## **Comenzó Panam la guerra de tarifas aéreas**

BUENOS AIRES, 4 de julio (IPS). — En forma sorpresiva y unilateral la empresa de aviación Panam rebajó drásticamente su tarifa desde Estados Unidos hacia Argentina. La rebaja es del 44 por ciento, con respecto a la tarifa que aplica la empresa estatal Aerolíneas Argentinas, y el 30 por ciento más barata que la tarifa de su competidora Brannif International.

Esta rebaja introduce abruptamente la llamada "guerra de las tarifas", en el mercado del pasaje aéreo en Argentina. Como se recordará, la Asociación de Tráfico Aéreo Internacional (IATA) establecía por medio de acuerdos internacionales las tarifas que regían para las empresas asociadas. Sin embargo, alentadas por la Junta de Aeronáutica Civil (CAB), de Estados Unidos, que interpreta la política del presidente Carter, se produjo el año pasado la liberación de las tarifas, rompiéndose el acuerdo IATA.

La guerra de las tarifas representará para las líneas aéreas de los países latinoamericanos un severo golpe, ya que puestas a competir contra las grandes compañías estadounidenses, aquéllas pueden resistir mejor una prolongada política de rebajas. Si este dumping llevara a la quiebra a las compañías latinoamericanas, una vez que se hallen en dificultades económicas serían más fáciles de absorber por parte de las empresas de EU, que nuevamente teniendo el control del tráfico aéreo, podrían reimplantar tarifas elevadas.

La decisión de Panam tiene importante repercusión sobre Aerolíneas Argentinas, ya que para esta última empresa el tráfico hacia y desde Estados Unidos constituye el 50 por ciento de su operación. La drástica rebaja canalizará hacia esa empresa estadounidense el tráfico a Argentina.